

Dans quel cas tutoyer ou vouvoyer :

- tutoyer vouvoyer les proches :

- Les amis

- la famille

- les enfants

- les collègues ?Les inconnus

- les personnes auxquelles on doit le respect :

- personnes âgées

- représentants de l'autorité

- placée en position « supérieure »

- personnes de sexe différent

Passer du tutoiement au vouvoiement :

- Dans une première rencontre, le choix entre le « vous » et le « tu » n'est pas toujours facile, il existe des circonstances où l'on hésite.

En cas de doute, vouvoyer puis la question peut être posée.

- « On pourrait se tutoyer maintenant, ce serait plus simple ? »'

- ou « Ça vous dérangerait si on se tutoyait ? »

- En général, c'est la personne la plus âgée, ou celle qui se trouve dans une position hiérarchique supérieure, ou celle qui reçoit qui va décider.

- Ces situations n'autorisent pas la personne qui est tutoyée à tutoyer son interlocuteur à son tour, ce qui montre que le vouvoiement n'est pas seulement une marque de formalité, mais aussi un indicateur de hiérarchie sociale